

千葉県医師会女性医師部会が設立総会・記念式典を開催

明の後、役員人事・規約・平成18年度 則子女性部会設立準備委員会委員 事業計画などの議事が了承されま 長(浦安市医師会長)の設立経過説 館で開催されました。総会では、吉野 女性医師部会設立総会が県医師会 平成17年12月3日、千葉県医師会

県健康福祉部理事)、植松治雄日本 日本医師会女性会員懇談会委員長 医師会長の祝辞(代読・保坂シゲリ 子県知事の祝辞 (代読・亀井美登里 藤森宗徳県医師会長の挨拶、堂本暁 秋葉則子部会長(県医師会理事)と は佐野千寿子副部会長の開会の辞、 引き続き開催された記念式典で

> 終了しました。 い、大川玲子副部会長の閉会の辞で 画局長が「男女共同参画社会の実現 の後、名取はにわ内閣府男女共同参 に向けて」と題する記念講演を行な

次の各氏です。 会のホームページ開設」などの諸事業 援・保育事業への助言」、「非会員の 師会活動参加の環境整備」、「ドクター 部会長(2名)のほかの役員(幹事)は を計画しています。なお、部会長・副 女性医師や女子学生との交流」、「部 バンク始動への取り組み」、「子育て支 女性医師部会は、平成18年度は「医

川)、吉野則子(浦安)、澤晶子(安房)、 日比野久美子(千葉)、大野京子(市

田川まさみ(大学)

設立総会



第23回千葉県医師会美術展を開催

40点の計9点、出品者は8名でした。 点、彫塑2点、工芸13点、書8点、写真 が県立美術館で開催されました。 第23回千葉県医師会美術展(県医展) 平成18年1月24日~29日の会期で、 23回連続出品者は、岩瀬秀一(千葉 今回の出品は、洋画24点、日本画7

市)、加藤周(千葉市)、齋藤篤(千葉

8氏。 葉市)、小口文郎(八千代市)、日高歐 市)、水野幸一(千葉市)、山口宗彦(千 子(船橋市)、奈良四郎(印旛郡)の

しています。 成19年春~夏にかけての開催を予定 180人の増。次回は時期を改め、平 来館者数は1339人で、前回より



7 張

池崎 良三

(県医師会理事)

干葉県医療実態調査 からわかったこと

04年度千葉県医療実態調査」報告書が、 が契機になっています。 スの確保が困難である等が懸念されたこと 調査(平成10年度・11年度)から5、6年が 昨秋、まとまりました。今回の調査は、前回 よって従来の医療圏では県民への医療サービ 環境が著しく変化している、市町村合併に 経過し社会環境や保健・医療を取り巻く 千葉県医療実態調査委員会による「20

施されました。 検討する基礎資料を得ることを目的に実 方針を整え、将来の県民の医療のあり方を を推進し、医療環境のより良い創造と整備 そこで今回の実態調査は、21世紀の医療

る1日調査でした。調査対象病院288施 成で行ない、平成16年11月19日(金)におけ 患者実態調査と医療施設設備調査の2構 回収数は4万8339でした。 ました。また、入院患者実態調査の個人票 286施設(回収率9・3%)から回答を得 設に調査票を送り協力を要請したところ、 調査は県内の全病院施設を対象に、入院

回収率の高さ、5万近い個人票(県人口の



平成18年4月1日から「麻しん、風しん」の予防接種の受け方が変わります!!

麻しんは乳幼児期にさしかかると高熱をともなっ な要があります。

性が成人に達し、結婚、妊娠の年齢になったとき、風けずに大人になってしまう人が多いようです。特に女ことがあります。そのために、風しんの予防接種を受まって、"かぜ」かなとしか感じないで終わってしまう風しんは乳幼児期にかかってもごく軽く済んでし

ます。 天性風しん症候群」ということで胎児に影響が生じしんの免疫がなく、妊娠中にかかってしまったら「先

接種の対象者は次の通りです。しん風しん混合ワクチン)となって使われます。予防18年4月1日から2種混合ワクチン(乾燥弱毒性麻決められた年齢の時期に接種していましたが、平成これまで「麻しん、風しん」の予防接種は別々に、

りつけ医に相談されて対応してください。 での翌年小学校に入学されるお子さん)での翌年小学校に入学されるお子さん)での翌年小学校に入学されるお子さん) にからりでの翌年小学校の学前の1年間(5歳からり歳ま

読者の

お便りにお答えします。

すので、ご了承ください。ださい。なお、個別の病気のご質問には応じかねまださい。なお、個別の病気のご質問には応じかねまといる。

てください。

成人病検診と人間ドックは、どう違うの

★ まず「成人病検診」についてですが、かつて がなどを称した病気でしたが、近年になって、 がよしくない生活習慣がもとで発症するも のとの考えから「生活習慣がもとで発症するも のとの考えから「生活習慣がもとで発症するも のとの考えから「生活習慣がしたが、近年になって、

大人だけでなく学童にも当てはまる病気に

言葉がまだ残っているというわけです。
まで言い慣れてきたことから成人病という
成人病検診は、生活習慣病を主にした成

各臓器のがんの検査まで細かい検査項目がづいた予防医学からなっていて、頭部のCTやルスケアー(総合健康管理)という理念に基それに対して「人間ドック」は、トータルへ

重ねてご協力に感謝申し上げます。てくださった表れであり、調査の精度の高さてくださった表れであり、調査の精度の高さ関と入院患者の方々が正しく認識・評価し関と入院患者の方々が正しく認識・評価し

入院患者実態調査では、最も患者数の多入院患者実態調査では、最も患者数が多かった疾科(2994人増)、最も患者数が多かった疾科(2994人増)、最も患者数が増加したのは精神と比較して最も患者数が増加したのは精神と比較して最も患者数が増加したのは精神と比較して最も患者数が増加したのは精神を対した。

医療施設設備調査では、前回と比較してを療施設設備調査では、前回と比較してのは小児科(22施設増)、同じく最も減少したのは小児科(32施設増)、同じく最も減少したのは小児科(3施設減)、人的構成(人口10万人対医療従事者)における常勤医師は4640人(前回より345人増)で非常勤医師は5501人(同685人増)と医師不足が加速しているなどがわかりました。

「2004年度千葉県医療実態調査」報告書は、千葉県および県医師会のホームページに掲載をし、医療機関関係者はもとより一般にも公開されます。調査結果が千葉県ならびに各地域保健医療計画の改定に有効に活用され、県民の皆様が安心して医療サービスを享受できる医療供給体制が整備せービスを享受できる医療供給体制が整備されることを願ってやみません。